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住んでいい地域 住ませたい地域 玉里 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 生活安全部から 地区安全大会を開催

Instagram 

小型家電 

 防災訓練と同日に開催した地区安
全大会は、より安全についての意識を

高めるため、体験型で行いました。 

 約 70名の方々にご参加いただきま

した。ありがとうございました！これ

からも安心安全な玉里にご協力をお

願いします！  

  

  

玉里地区の人口・世帯数 
（R6年 10月 31日現在） 

                  前月比    

人 口： １，３１０ 人      -９人    
   （ 男 性  ６４５ 人 ）           （ -４人 ）  

（ 女 性  ６６５ 人 ）             （ -５人 ）  
世帯数：   ５６１世帯     +１世帯   

～ 令和６年 12 月の行事予定（11/26現在）～  
 

※日程変更の際は、ご了承願います。 
 

12／３（火） おしゃべりカフェ（地区センター10:00～12：00） 

12／４（水） 社会体育部会議 
12／18（水） 男の料理教室  定例区長会 

12／19（木） えさしひがしこども園開園式 
 

乾電池・蛍光管 

☆ 防災委員会から 

 11 月 17 日の自主防災訓練は、震度５強の地震が発生した

ことを想定し、全世帯の「安否確認」と、災害発生状況等の情

報を地区センターへ集約する「情報伝達」を行いました。 

 各班長さんの迅速な安否確認により、約１時間で情報伝達訓

練終了。また、あっぷるホームさんからも情報提供いただきま

した。 

 訓練を終えて、在宅でも応答がない場合や地区内の事業所等

の安否確認方法などの課題が見えてきました。今後検討してい

きましょう。ご協力ありがとうございました。 

 

飲酒運転は 

絶対にやめましょう！ 

自主防災訓練を実施

大掃除の季節ですね。使用済の蛍光管、乾電池の回収 BOX を地区セン

ターに設置していますので、ご活用ください！ 

12 月号

 白熱電球、ハロゲンラン 

プ、グロー球、割れた蛍光 

管は「燃えないごみ」へ。 

袋や箱から出して回収 BOX 

に入れてください。 

玄関内 
蛍光管 

駐輪場 

☆ 社会体育部から 
スポーツでスタンプラリー!!

 11月 10日は「スポーツ交流スタンプラリー」を開催しました。 

老若男女問わず、誰でも参加できるスポーツ行事をやってみよう！と始め

たこの行事も３年目。今年度は 40人以上の方々に参加・協力をいただき、

体を動かしながら楽しい時間を過ごすことができました。 

また、明治安田生命さんには「血管年齢チェック」をしていただき（とに

かく緊張！）、自分の健康について考える良い機会となりました。 

参加された皆さん、明治安田生命さん、ありがとうございました！ 

☆ 環境保健部から 

男の料理教室 

参加者募集！ 

JA女性部玉里支部さんの

「ペットボトルキャップ」の回収

BOXは地区センターの玄関

内にあります！お間違えのない
ようお願いします。 

と き：12月 18日（水） 
10：00～ 

ところ：地区センター 
持ち物：エプロン・三角巾 
参加費：300円 
申し込み〆切 12/9（月） 
玉里地区センターへ 

☆ 社会福祉部から 

資源回収：12／２（第１月曜） 

不燃ゴミ：12／18（第３水曜） 

可燃ゴミ：12／3、6、10、13、17、20、24、27

（火、金） 

※12/30（火）の可燃ゴミ回収はお休みです。 
 

＆

12月２9日（日）～１月３日（金）  
年末年始の期間中、施設の貸し出しはお休みとなります。  

ご不便をおかけしますが、何卒ご了承願います。 

 携帯電話、携帯音楽プレーヤー、携帯ゲーム機、デ
ジタルカメラ、ポータブルビデオカメラ、ポータブル
カーナビ、電子辞書、電卓、電話機、ラジオ、リモコ
ン、ACアダプターなど。乾電池は抜いてください！ 
 
 

及川幸亀さん 大会長表彰おめでとうございます 
 10 月 23 日、第 19 回奥州市社会福祉大会が Z ホールに於いて開催され、  

及川幸亀さん（玉崎）が市福祉大会長表彰を受けられ（代表受領も務められ）

ました。幸亀さんは平成 25 年 12 月から民生児童委員を務められ、現在４期

目 11 年目。（12 月から 12 年目に突入！）長年にわたり民生委員・児童委員

として地域福祉の向上に大きく貢献されている功績が認められたものです。 

おめでとうございます！そして、これからもよろしくお願いします！ 

 また、同大会で共同募金運動に貢献したとして、佐藤精真さん（青篠）、阿部

芳之さん（高間ヶ岡）が表彰されました。おめでとうございます！ 

  

乾電池 

模擬災害対策本部会議中！ 

 

防犯教室 
出張玉里駐在所 

岩渕さんの講話 

 

防災教室 
そばっち号での 

震度体験 

防犯について
お話ししていただきま
した。特殊詐欺、訪問買
い取り、闇バイトの下
見、ロマンス詐欺 etc. 
犯罪がとても多いです。
カギかけの徹底と自分
ひとりで抱え込まない
ことが大事です！ 

 
 

俊敏性を
高めるには、視野
の広さも必要だと
感じました。運転
も同じですね。 
ゴーグルをかけ

ると目の前グルグ
ル。飲んだら乗る
な！ですよ！ 

 

 
 

子どもたちもたくさん来てくれてありがとう～！ 

 

交通安全教室 
クイックアーム 

酔っ払いゴーグル 

江刺消防署の職員の
方にお越しいただき、
そばっち号で震度体験
をしました。震度５は
立っていられないほど
の揺れ！家具の転倒防
止や非常持ち出し品の
確認をお願いします！ 

 
 



 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

№ 要 望 内 容 
取組
方針 

市からの回答 

1 
主要地方道水沢米里線の整備促進 
（青篠地内信号機設置交差点から、市
道玉里藤里線 T字路交差点まで） 

E 岩手県県南広域振興局土木部長に要望。 

2 

一般県道玉里梁川線の局部改良及び
歩道設置 
（JA 玉里給油所前交差点から牛沢墓
地までの急勾配、市道宮田牛沢線終点
付近の急カーブ、市道小菅生梁川線交
差点の急カーブの局部改良） 

 
E 

岩手県県南広域振興局土木部長に要望。 

３ 

一級河川人首川の河川環境の整備 
・市道土尾線の改良、護岸改良（昭和
橋下流右岸） 
・中島橋上流左岸の護岸整備 
・大内田橋から朝日野橋下流までの両 
岸の護岸整備 

E 岩手県県南広域振興局土木部長に要望。 

４ 
市道藤里口内線の歩道設置 
玉里大橋の歩道橋新設 

A 

当該路線については令和 6年度の工事として一部未着工の
区間を７月に発注済。また、新設を予定している歩道橋に
ついても、令和 5年度に設計を行い、令和６年８月には下
流の熊野田橋の撤去工事を発注済。引き続き事業進捗に努
めていく。 

５ 
ほ場整備（樋茂井）地区の整備促進 
（用水路の整備） 

E 

農村地域防災減災事業樋茂井地区にて、用水路全体延長
L＝4,990ｍのうち令和５年度までにＬ＝2,921ｍ（進捗率
59％）進んでいる。令和６年度はＬ＝140ｍが見込まれて
おり引き続き県に要望を継続する。 

６ 
ほ場整備（中堰）地区の整備促進 
（ほ場の再区画、耕作道路の整備及び
用排水路の分離整備） 

E 

経営体育成基盤整備事業玉里中堰地区は、令和２年度に
着手、令和５年度までに A＝8.2ha の整備を進め、令和６
年度は A＝3.6ha の基盤整備が見込まれている。今後も県
に整備促進について要望を継続する。 

７ 

防災拠点施設の整備 
（水害時第一次収容避難所となるト
レーニングセンターの雨漏り対策、施
設整備の充実） 

B 
 
 

C 

【雨漏り】ドローン撮影を実施したが原因箇所を特定でき
なかったため、全面的な修繕が必要。他施設との優先度を
勘案し対応する。 
【施設の充実】避難所運営のための物品設備充実に向けて
順次対応を予定。電話やテレビの設置については、平時の
管理も考慮したうえで対応について検討していく。 

８ 
（仮称）江刺東こども園の周辺整備に
ついて 
（西側通路の改良拡幅の整備） 

B 
敷地内通路の供用開始は令和７年度となる。供用開始後
通路の利用状況等を確認したうえで必要な対応を協議す
る。 

９ 
江刺ひがし小学校環境整備について 
（プール跡地の舗装及び大雨時の排
水処理整備） 

D 

当該敷地の排水処理については出入口と敷地周りの排
水溝を清掃したことにより改善した。敷地の舗装は他校か
らも同様の要望があるものの、児童生徒の安全確保ため危
険度・重要度の高い修繕を優先しなければならない状況か
ら他校も含めて実施する予定はない。 

10 
市道玉崎線の側溝整備 
（土側溝の早急な改善対応） 
（市道玉崎線と県道合流地点の改良） 

 
C 
 

A 
 

 側溝整備については各地区から多くの要望があるた
め、必要性や緊急性を踏まえながら整備している。要望
箇所については難しい状況である。 
 

 市道玉崎神社線は令和７年３月までに砂利道洗堀対
策を実施する。 

≪利用者 菅野敏文様より≫ 
 

≪奥州市北上川東部地域の医療体制(県立江刺病院)の存続確保について≫ 
県保健福祉部で策定している岩手県保健医療計画では、緊急医療を迅速に提供し、地域

に密着した医療を提供する範囲として９つの二次保健医療圏を設定してる。 

 また、がんや脳卒中、心血管疾患などは、より広域的な疾病・事業別医療圏を設定し、専門医や高度医療機器の

配置できるよう取り組んでいる。 

 今年度は県立病院の次期経営計画の策定を進めており、地域の人口等を踏まえながら高度・専門医療と身近な医

療を提供する体制の両立に向け各県立病院の機能分化・連携強化を図ることとしてる。 

 胆江圏域では、高度・専門医療を行う胆沢病院と、初期救急患者の受入や透析などの身近な医療を担う江刺病院

を設置し、圏域内の医療提供体制を構築しているところであり、引き続き圏域の医療体制の確保に努めていく。 

。 

 

 

 

≪担当より≫ 

 

 

生まれ育った郷里の現在の玉里が紙 1枚（たまさ
とだより）で生き生きとした地区の様子として伝わ
ってきますよ、と毎回の便りを楽しみにしていると
連絡をもらって（奈良県・盛岡市）おります。 
 

 玉里の今をホカホカのうちにお届けし、離れて
いても繋がっていただくのがこのサービスです。
これからも発信を頑張りますので、ご利用くださ
いますようお願いします。 
 

♪

☆ 玉里振興会から 

☆  

A…要望の趣旨に沿って措置 B…現実に努力していくもの 

C…当面実現できないもの  D…実現が極めて困難なもの 

E…その他 

令和６年度の地区要望に対する回答が、市から次の

とおり届きましたのでご紹介します。（一部要約） 

 

 江刺地区振興会長連絡協議会は 10月

30 日、県への要望（土木・地域医療関

係）を県南広域振興局担当部長に説明

するとともに、要望書を手渡しました。 

その要望に対する回答が届きました

ので、玉里に関連する部分のみ抜粋し

てご紹介します。（一部要約） 

≪一般県道玉里梁川線の舗装整備と局部改良について≫ 
 舗装改修については、路面状況の調査結果を踏まえて、ひび割れが進行しているなどの緊急性の高い箇所を優先

して工事を実施しているところであり、今年度、長根橋から北側の約 400ｍについて舗装補修工事を実施予定。今

後も舗装状況を確認しながら、必要な舗装の修繕に取り組んでいく。 

 局部改良工事については多くの要望があり、必要性、緊急性等を考慮しながら整備を進めている状況。早期の着

手は難しい状況だが、交通量の推移や公共事業予算の動向等を見極めながら総合的に判断していく。 

 

≪主要地方道水沢米里線(８号線)の整備促進について≫ 
 歩道整備については県内各地から多くの要望があり、必要性、緊急性等を考慮しながら整備を進めている

状況。要望の区間について早期の整備は難しい状況だが、交通量の推移や公共事業予算の動向等を見極めな

がら総合的に判断していく。 

 

≪中小河川の整備促進による災害防止対策の強化(玉里地区における人首川河川堤防または護岸の 

早期の改良整備)について≫ 

 人首川については、平成 22年から玉里次丸地区において河川改修事業を実施してきております。 

 平成 29年には畑中橋が完成し、平成 30年～令和元年にかけて取付道路や護岸の整備を実施し、令和 4年度か

ら畑中橋上流の河川拡幅工事と築堤工事を進めている。今後も引き続き事業を進めていく。 

 

 11月 19日、江刺ひがし小学校２年生が「まち

たんけん」（授業の一環）で玉里地区センターに来

てくれました！地区センターについての説明を真

剣に聞いてくれました。地区センターは誰でも利用

できる施設です。また遊びに来てくださいね！ 


